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COMITATO UNICO DI GARANZIA PER LE PARI OPPORTUNITÀ, LA VALORIZZAZIONE 

DEL BENESSERE DI CHI LAVORA E CONTRO LE DISCRIMINAZIONI 
 

 
 
 

 

Dati desumibili dalla registrazione a protocollo: 

Numero Protocollo, Titolo, Classe, Fascicolo 

 
L’anno 2023 in questo giorno 12 del mese di gennaio 2023 alle ore 9.00, regolarmente 

convocata con lettera Prot n. 1853 del 09/01/2023 si è tenuta una riunione telematica del Comitato 
Unico di Garanzia per discutere il seguente 

 
ORDINE DEL GIORNO 

 
1. Approvazione verbale precedente; 

2. Comunicazioni; 

3. Calendario riunioni CUG anno 2023; 

4. Regolamento funzionamento CUG - aggiornamenti; 

5. Regolamento animali in ufficio - proposta e disamina; 

6. Gruppi di lavoro - riscontri dei partecipanti ai vari gruppi; 

7. Varie ed eventuali 

 

Presiede: Roberta Russo 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante: Andrea Agnelli 
 
L’appello dà il seguente risultato:  
 

Roberta Russo Presidente CUG P 

Andrea Agnelli Componente CUG P 

Federica Danesi Componente CUG P 

Francesca Tani Componente supplente CUG P 

Lorenzo Vecchi  Componente supplente CUG P 

Giorgio Cavallo Componente supplente  CUG  P 

Ludovica Grillo  Componente CUG G 

Oliva Villafranca Componente CUG  P 

Luca Vecchiattini Componente CUG  P 

Stefania Gnani Componente supplente CUG P 

Stefania Zanellati Componente supplente CUG P 

Gloriano Bighi Componente supplente CUG P 
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P = Presente  G = Assente giustificato     A = Assente  
 
Constatata la presenza del numero legale delle persone partecipanti, la Presidente dichiara valida e aperta 
la seduta. 
 
Prima di dare inizio ai lavori la Presidente, a nome di tutti i componenti del CUG desidera ringraziare il 
collega Andrea Botti, di recente dimessosi a seguito conferimento altro incarico, per il lavoro svolto e nel 
contempo rivolge un caloroso ben venuto al collega Luca Vecchiattini che diventa componente del CUG. 
 
Sono stati invitati a partecipare alla riunione, in qualità di uditori: Cinzia Mancini, Riccardo Roverati, Valeria 
Solimani ed Elena Mazzoni. 
 
Primo punto all’ordine del giorno: Approvazione verbale precedente. 
La Presidente illustra il verbale della seduta precedente. Il Comitato approva all’unanimità. 
 
Secondo punto all’ordine del giorno: Comunicazioni 

 La Presidente informa che nell’ambito della rete provinciale del CUG i rapporti continuano e riferisce 
che gli altri CUG, prima di aderire alla rete, intendono passare nei propri organi per ricevere un assenso 
formale. 

 La Presidente sottolinea che l’installazione delle panchine rosse non essendo stata eseguita, per una 
serie di problemi sopraggiunti, per la data programmata dello scorso 25 novembre, viene prevista per 
l’8 marzo. 

 La dr.ssa Russo informa di aver saputo dalla collega Ludovica Grillo che nel corso della conferenza 
organizzata Contro la violenza sulle donne su UNIFE Chanell sono purtroppo apparse frasi offensive 
nella chat. Ludovica Grillo ha tempestivamente denunciato l’accaduto a diversi colleghi dell’Ateneo 
affinché adottassero la piattaforma più appropriata a gestire i commenti in chat per futuri incontri al fine 
di evitare il ripetersi di episodi spiacevoli come quello denunciato. 

 La Presidente riporta che l’incontro che ha avuto con il nuovo Direttore Generale, dott. Marco Pisano, 
volto ad informarlo sulle attività che il CUG intende porre in essere ha avuto un riscontro positivo in 
quanto il Direttore ha mostrato interesse ed attenzione verso i temi che il CUG tratta.  

 La Presidente cede la parola alla dr.ssa Federica Danesi, in qualità di componente del gruppo di lavoro 
progetto Vela la quale riferisce che nell’incontro incentrato sull’analisi del contratto collettivo nazionale, 
si rileva una revisione rispetto a quanto presente nei Decreti Brunetta. Si sottolinea la differenza tra 
lavoro agile, in via teorica pensato senza vincoli spaziali e temporali, e il lavoro a distanza, che è 
soggetto a parecchi vincoli. Si evidenzia dunque la necessità di ripensare all’implementazione del 
lavoro a distanza così come adottato in Ateneo.  

 La Presidente chiede poi alla dr.ssa Mancini di prendere la parola. Cinzia Mancini, informa che lo 
sportello di ascolto è attivo, con la dott.ssa Biancardi nel ruolo di Consigliera di Fiducia. Mancini invita 
un componente del CUG a rendersi disponibile come anello di congiunzione tra PTA/studenti e la 
Consigliera per facilitare l’utilizzo del servizio. 

 Prende la parola Federica Danesi, che informa il Comitato di aver preso vari contatti per 
l’organizzazione del progetto 118 Bimbi e Bimbe e che presto ci fornirà nuovi aggiornamenti.  

 
Terzo punto all’ordine del giorno: Calendario riunioni CUG anno 2023 
Si conferma, in linea di massima, la modalità telematica per i prossimi incontri del Comitato, a fronte di 
una maggiore praticità rispetto ad incontri di persona, per consentire quindi una partecipazione il più 
numerosa possibile. 
Le prossima date delle riunioni sono così concordate da tutti i presenti: 

- 15 marzo ore 9,30; 
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- 19 giugno ore 14,00; 
- 18 settembre ore 9,30 
- 13 dicembre ore 14,00 

 
La Presidente puntualizza che in caso se ne ravveda la necessità è possibile indire riunioni oltre a quelle 
oggi stabilite così come esorta quanti lo desiderassero a contattarla in qualunque momento. 
 
Quarto punto all’ordine del giorno: Regolamento funzionamento CUG – aggiornamenti 
La Presidente informa che il nuovo regolamento del CUG è ancora all’esame della Rettrice, ma si prevede 
che possa essere licenziato entro il mese corrente. 
 
Quinto punto all’ordine del giorno: Regolamento animali in ufficio - proposta e disamina 
La Presidente informa i presenti di aver invitato a partecipare alla riunione odierna il collega Roverati 
proprio per la trattazione dell’argomento in parola. Interviene quindi Riccardo Roverati, informando che 
presso alcuni enti pubblici esistono già regolamenti e accordi, in vigore in forma sperimentale, riguardo la 
presenza degli animali d’affezione in ufficio. Cita l’esempio dell’Università Unisalento. 
Procede con una descrizione dettagliata delle caratteristiche comuni ai regolamenti adottati, che ha 
esaminato nei giorni scorsi, in merito da alcuni enti pubblici. La Presidente invita Roverati ad investigare 
l’iter richiesto per l’approvazione di un eventuale regolamento di questo genere. 
Federica Danesi aggiunge che potrebbe essere necessario consultare l’ufficio sicurezza. 
Cinzia Mancini consiglia di cominciare, prima di pensare di proporre un regolamento in materia, con la 
sperimentazione di un progetto chiaramente limitato nel tempo e con modalità definite, in quanto più 
gestibile e utile, in caso di buona riuscita, a creare un precedente positivo nel quadro della proposta 
dell’istituzione strutturale della possibilità di portare animali di affezione in ufficio. 
Si stabilisce di procedere, nell’ottica di sondare il terreno sull’iniziativa, per via scritta all’attenzione degli 
attori da coinvolgere. Si concorda di esaminare con attenzione i documenti e le informazioni che verranno 
fornite da Roverati e di provvedere a dare un riscontro in merito entro lunedì 23 gennaio. 
 
Sesto punto all’ordine del giorno: Gruppi di lavoro - riscontri dei partecipanti ai vari gruppi 
La Presidente informa Luca Vecchiattini, che accetta di buon grado, della necessità di coinvolgerlo in 
qualche gruppo di lavoro di recente costituito per porre in essere le azioni che il CUG è chiamato a 
svolgere. 
Interviene poi, su invito della Presidente, Giorgio Cavallo, presentando al Comitato la dott.ssa Valeria 
Solimani, tirocinante presso l’ufficio di Coordinamento per Normativa di Ateneo e convenzioni, e la dott.ssa 
Elena Mazzoni, assegnista di ricerca, le quali informano dello sviluppo dei lavori del gruppo in capo 
all’Obiettivo 2 “Miglioramento dei processi decisionali interni volto a una maggiore equità di genere” – 
Azione 1 “Analisi delle eventuali modifiche alla normativa interna di Ateneo a favore dell’equità di genere 
nella composizione di organi/Strutture. Riferiscono che è stata fatta un’analisi della composizione delle 
strutture in riferimento alle norme presenti nei regolamenti relative alla composizione e non si ravvisano 
problematiche nella composizione nell’ottica dell’uguaglianza di genere. È stata inoltre avviata la creazione 
di un database dei rapporti tra la rappresentazione generi nella composizione delle strutture e degli organi. 
La presentazione dei lavori fino ad oggi svolti viene conclusa con la comunicazione di proseguire l’analisi, 
basandosi sulla differenza della rappresentazione dei generi da un punto di vista storico-temporale. 
 
Interviene Andrea Agnelli, che informa di aver preso contatti con i componenti del gruppo parte Consiglio 
di Parità, i quali riferiscono di essere ancora agli inizi con i lavori e in una situazione di definizione del 
piano d’azione. Agnelli prosegue informando anche che i componenti del gruppo parte CP, prenderanno 
contatti con l’ufficio di Coordinamento Politiche di inclusione al fine di mettere a punto uno sforzo sinergico. 
 
I componenti degli altri gruppi dichiarano tutti di essere in procinto di iniziare i lavori. 
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Settimo punto all’ordine del giorno: Varie ed eventuali 
La Presidente invita i componenti del CUG a condividere le iniziative di cui vengono a conoscenza, e di 
volta in volta a rendere noto chi fosse disponibile a parteciparvi. 
 
Non essendovi null’altro da discutere la seduta ha termine alle ore 16,05. 
 

Ferrara, data come da registrazione a protocollo 

 
 
IL SEGRETARIO           LA PRESIDENTE 
 Andrea Agnelli       firmato digitalmente 
 

 


